
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平昌オリンピック、日本列島は日本選手の快進撃で大変盛り上がり、メダルの数は金 4

個、銀 5 個、銅４個と過去最多の数を獲得し 25 日に閉幕しました。そんなオリンピック一色

の中、24 日に岡谷市の家族が全国放送の番組に紹介されました。 

 土曜日の朝 8 時半からの「にじいろジーン」ご覧になった会員もおられると思います。

「Happy ミラクルチェンジ」嫁姑Ｗ変身というコーナーで、当クラブメンバー観光荘の宮澤由

己さんの奥さん厚子さんと、若奥さんの玲さんが、最新のヘアーとメイク、ファッションに挑

戦されました。 

 最初に変身された玲さんが登場されると、夫の健さんの一声は「すごく可愛いです。本当

にいつもありがとう、本当にいつも一生懸命なので感謝しきれません」と感極まって涙ぐみ

ました。恐らく、いつも黙々と頑張って働いている玲さんの姿と重なったのだと思います。 

 次に厚子さんが現れると、家族から拍手と共に、凄い凄い、若返った、可愛い可愛いの

声が飛び交いました。由己さんは言葉にならねえなぁと照れながら、東京から嫁いできた

厚子さんが翌年マイナス 13 度の寒さや、仕事もきつくて隅で泣いていた事もあったけれど、

子供たちを育て、店も大きくすることができたのは妻のお蔭と 45 年間頑張ってこられたこと

を労い、声を詰まらせました。厚子さんも貴方の支えがあったからと感謝の言葉を交わし、

家族みんなが感謝と感涙に包まれました。 

 嫁姑お二人共に華やかなメイクは涙で少し流れましたが、観光荘の鰻のようにふっくら暖

かいご家族の笑顔はとても輝いており、継ぎ足されてきた味の如く、思いやりが重なって理

想的な家族愛が出ていたと思います。ロータリー活動の原点は家族と言われますが、企業

の繁栄も夫婦愛和、家族の力が大きいと確信させられました。       

 

 3/3（土）はＩＭです。ライフプラザマリオで 9：30受付です。バスは出ません

ので乗合せ等ご協力いただき、各自でお出かけください。 

 次回 3/6（火）はクラブフォーラムで総会です。ご出席宜しくお願いします。 

会 長 挨 拶 
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社会奉仕委員会 書き損じはがきのご協力、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 こんにちは。今日はファブスペースという場所がどんな場所なのか、ど

んな人が来てどんな事をやっているのかをメインにお話しさせていただきます。 

 ファブスペースという言葉を耳にしたことがある方もいると思いますが、全国的に広がって

いるファブラボと、ほぼ同じ場所になります。「ファブ」とは、英語の fabrication(ものづくり)と

fabulous(すばらしい)の 2 つの単語を合わせた造語で、labo(実験室)を付けて「ファブラボ」

直訳すると「すばらしいものづくり実験室」となります。 

 一言でいうと、何かつくりたいと思った時に道具と場所を提供する、ものづくりを目的とし

た施設です。ファブラボはアメリカのマサチューセッツ工科大学の授業の一環で始まったも

ので、ボストンのスラム街や、インドの貧しい田舎町にできたのが始まりです。 

 ファブラボが日本にどのくらいあるかというと、2016 年で 120 ヶ所、2017 年には 174 ヶ所

あり、1 年で 50 ヶ所ほど増える広がりをみせています。TVCM でお馴染みの「DMM.make」

もファブラボのひとつです。 

 ファブスペースハナレを始めた経緯は、私自身が小さい頃からつくることが好きで、色々

考えたり調べたり興味が広がったなと思います。つくることで気付き学ぶこともあるので、道

具と場所とちょっとしたアイデアを提供し、日々の生活の中でつくることが身近になる環境

をつくれたらいいなと思いハナレを始めました。デジタル工作機器スペース、木工スペース、

ミシンのスペース、３Ｄプリンターやレーザーカッターから日常的な鋸まであります。 

 私はハナレもやっていますが、サイトという建築事務所にも所属しており、関連会社として

運営しています。建物をつくることは地域社会の関わりが強い仕事です。最近は時代の変

化と共に建築に求められることも変わってきています。建築設計が全く違った形で街にで

ることで、街にも自分たちの会社にも新しい展開が生まれてきたらいいなと思いハナレをや

っています。 

 ハナレを利用するにはまず会員登録をしてもらい、最初の 2 時間は 1000 円、以降 1 時

間 500 円で利用できます。自分でデザインしたものをハナレで作品にすることもできます。

自分の家の表札をつくったり、カップルで来られたり、授業課題のの作品づくりに来る小学

生など幅広く利用されています。 

 ハナレをやって街の人と関わる中で感じることは、今の若い世代の人は自分の好きなこと

をやり、自分らしく生きるにはどうすればいいかを模索しています。小さくても自分の生業を

つくり、地域や街の身近なところで人や街の事を考える、そんな若者たちが増えることで、

地域も今以上に育まれていけばいいなと思います。 

 本日はありがとうございました。 

委員会報告 

卓話「ハナレを通して感じるまちと、ひとのこと」 

 

ファブスペースハナレ代表 浜 元氣様 

 



 

 
 

  

宮澤由己  先週の 2月 24日土曜日、フジＴＶ系の「にじいろジーン」という番組

の中で、“嫁姑大変身コーナー”に家族で出させていただきました。家族のまた新し

い一面が見え感激しました。これからもよろしくお願いします。 

今井康善・梅垣和彦・太田博久・小口裕司・北澤洋之介・薩摩 建・高木昭好・髙

木克彦・中嶋孝一・濵 俊弘・林 裕彦・宮坂晃介・宮坂宥洪・宮澤由己・矢島 進・

山岸邦太郎・山岡俊幸  ファブスペースハナレ代表 浜 元氣様、卓話ありがとう

ございます。 

牛山幸一・大橋正明・小口 隆・小口泰史・小山 智・佐伯克己・佐藤有司・瀬戸雅

三・高木昭好・中畑隆一・中村文明・濵 毅・林広一郎・林 尚孝・林 靖高・宮坂 伸・

矢島 實・山崎典夫  小平奈緒主将はじめ平昌五輪参加選手の大健闘に感謝します。 

 

 

会員数４０名、出席者３４名、出席率９１.２９％、前々回訂正９２.１１％ 
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出 席 報 告 
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岡谷ロータリークラブテーマ 

『楽しく奉仕の輪を広げよう』 

 


